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Alzano Bellissima Città 2023
È iniziato il percorso che, da qui alla fine del prossimo anno, mira a raggiungere 
il migliore e maggior profitto sociale. Una grande occasione di socialità e di 
crescita comunitaria, con una particolare attenzione ai giovani

LA COPERTINA

In copertina abbiamo riportato 
il logo scelto per questo nuovo 

percorso di comunità che ha inizio quest’anno in occasione 
di Bergamo Capitale del Volontariato, proseguirà il prossimo 
anno con gli eventi culturali in corso di organizzazione e ciò 
speriamo possa rappresentare i colori primari per l’inizio di un 
nuovo sistema di vivere la città (da qui appunto ABC, che non 
è solo l’acronimo di Alzano Bellissima Città, ma anche il senso 
di elementi base e inizio).
Il logo rappresenta i tre temi che sono stati posti al centro 
del progetto: il cementificio che rappresenta il tema famiglie 
ed architetture, la basilica di San Martino che è il simbolo del 
tema fede ed arte e il fiume Serio emblema del tema identità e 
natura, il tutto racchiuso nel perimetro geografico della città di 
Alzano rappresentato da persone, appunto la comunità.
La vision che si pone il percorso è la realizzazione di una 
città allargata e radicata, capace di tradurre la straordinaria 
tradizione imprenditoriale, tecnologica, di solidarietà sociale 
e di buona amministrazione, in un modello di città condivisa 
e sostenibile, in un esempio virtuoso di imprenditorialità, 
pratiche civili, senso di comunità e partecipazione, con 

particolare attenzione e riferimento al mondo giovanile. 
Supportare il percorso temporale per passare dal volontariato, 
alla cultura, ad una nuova visione di comunità del terzo settore 
alzanese, che ha una grande capacità di organizzazione 
sempre dimostrata nel tempo, diventando così il miglior 
terreno ove sviluppare il progetto di socialità, coinvolgendo 
attivamente il mondo giovanile.
Il primo obiettivo che si pone questo progetto è trarre dai 
grandi eventi provinciali in programma nel 2022-2023 il miglior 
e maggior profitto sociale, da intendersi come occasione di 
socialità e di crescita comunitaria.
Nel 2023 vi sarà la concomitanza di tre eventi di grande 
interesse storico e culturale per la città di Alzano Lombardo, in 
particolare: Bergamo e Brescia Capitale della cultura Italiana, 
i mille anni dalla costruzione della chiesa di San Martino e 
i 100 anni dalla sua elevazione a basilica e i 100 anni dalla 
fondazione del Gruppo Alpini, il 70° anniversario di Avis e il 
50° del CAI.
Il successo sarà non solo fare eventi belli ed all’altezza degli 
anniversari, ma esserci nell’organizzarli e nel viverli.
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LA PAROLA AL SINDACO

Carissimi cittadini,

stiamo vivendo un periodo storico davvero turbolento, difficile 
da interpretare, soprattutto per le generazioni come le nostre 
che sono cresciute nell’epoca del benessere e che hanno 
costruito il loro presente ed il loro futuro su punti fermi come 
la pace, la salute, la garanzia dei diritti.
In questi due anni tutto è diventato un po’ meno certo e 
l’ inverno che è alle porte non sappiamo bene cosa potrà 
riservarci. Quel che è certo e che nessuno si deve far trovare 
impreparato agli eventi. Essere consapevoli e predisposti alle 
difficoltà a cui potremo andare incontro ci aiuterà a superare 
con migliore spirito e maggiore forza i possibili sacrifici che 
saremo chiamati a fare.
Gli scossoni potrebbero essere importanti e l’obiettivo è che il 
tessuto sociale ed economico possa reggere.
Mentre sul fronte lavoro gli strumenti a disposizione di 
ciascuno di noi sono evidentemente nulli e tutto è affidato alla 
politica, molto possiamo fare sotto il profilo sociale, adottando 
con coscienza buone pratiche, almeno per il contenimento 
dei consumi energetici. Ognuno di noi lo farà per la tenuta 
dei conti della propria famiglia, ma lo dovrà fare anche per 
l’ interesse dei conti della comunità e dell’ interesse generale. 
Il ridimensionamento di orari di apertura di spazi pubblici, 
di servizi pubblici, l’abbassamento delle temperature, la 
maggiore sobrietà nell’utilizzo delle luci e dell’energia in 
generale, sarà imperativo per tutti e nessuno potrà sottrarsi.
L’aumento dei costi energetici inciderà infatti in modo 
drammatico anche sulla spesa corrente delle Amministrazioni 
Comunali. Giusto per capirci, la spesa corrente è la spesa 
necessaria per garantire il funzionamento dei servizi, che si 
differenzia da quella di investimento che serve invece per 
realizzare o potenziare infrastrutture. Nella spesa corrente 
ci sono il personale, le utenze, i servizi socioassistenzali, 
scolastici, culturali, il trasporto pubblico ecc. In quelle di 
investimento la realizzazione di opere pubbliche o l’acquisto 
di beni. Dopo il Covid lo Stato sta favorendo la spesa di 
investimento per dare linfa al lavoro e dare spinta positiva al 
Prodotto Interno Lordo (diversamente dalla politica di austerity 
svolta nei dieci anni precedenti), ma è in grave sofferenza sulla 
spesa corrente, con il risultato che attualmente ci sono molte 
risorse per fare opere pubbliche, ma pochissime risorse per 
garantire i servizi. La spesa corrente oggi è completamente 
fuori controllo proprio per l’aumento spropositato delle 

bollette. Per estremizzare è come potersi permettere di 
comprare la Ferrari e poi non avere i soldi per pagare 
l’assicurazione e fare la benzina. Ciò per significare che non si 
può mettere a confronto la realizzazione di un’opera pubblica 
(spesa di investimento) con il ridimensionamento dei servizi 
(spesa corrente).
Definito questo concetto fondamentale utile per comprendere 
le dinamiche che investono in questo momento la Pubblica 
Amministrazione, anche quest’anno il comune di Alzano 
Lombardo ha per ora fatto miracoli nella gestione della spesa 
corrente, da un lato assorbendo i maggiori costi energetici e 
dall’altro garantendo di fatto i servizi pubblici, con maggiori 
investimenti nel campo del sociale per il sostegno alle 
fragilità e mantenendo elevato l’ investimento nella scuola 
finanziando tutti i progetti educativi e potenziando gli sforzi 
sull’educazione all’uso consapevole dell’energia.
Nell’ambito sportivo in evidenza il cambio di gestione operato 
all’ impianto sportivo Carillo Pesenti Pigna, assegnato in 
concessione non più a società semiprofessionistica, ma a 
società il cui unico fine è la crescita umana e sportiva dei 
ragazzi alzanesi. Congratulazioni quindi alle società Sporting 
Club, Or. Alzanese, Or. Immacolata e alla neonata ASD 
Città di Alzano, per la splendida sfida raccolta di gestire 
un impianto così prestigioso per metterlo al servizio dei 
nostri ragazzi. Come infine non citare i progetti di apertura 
della nostra comunità alle esperienze esterne, come il 
gemellaggio con il comune bresciano di Toscolano Maderno 
e il gemellaggio con 8 comuni europei di 6 nazioni diverse, 
che daranno la possibilità ai nostri giovani di conoscere nuove 
realtà e fare nuove esperienze grazie al bando che il comune 
di Alzano si è aggiudicato.
Il 18 settembre hanno avuto ufficiale inizio i festeggiamenti 
per i Mille anni della costruzione della chiesa di San Martino e 
i 100 anni della sua elevazione a Basilica con la presenza del 
Vescovo, un momento di comunità forte che apre al grande 
progetto Alzano Bellissima Città 2023 e che ci richiama 
ai sentimenti di identità, coesione e tradizione, virtù che ci 
consentiranno di affrontare il futuro sempre con il dovuto 
discernimento e con la solita proficuità.
Un caro saluto a tutti.

Il vostro Sindaco
Camillo Bertocchi

Le difficoltà si affrontano insieme
Non sappiamo cosa potrà riservarci il prossimo inverno 
che è ormai alle porte. Quel che è certo e che nessuno
si deve far trovare impreparato agli eventi. 
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Notizie in pillole da facebook

INTITOLAZIONE 
PIAZZALE PVC
La Protezione Volontaria 
Civile (PVC) è nata ad 
Alzano Lombardo nel 
1976 grazie all’intuizione 

del dott. Daniele Pesenti che formò una 
pattuglia di operai Pigna da inviare in Friuli per 
aiutare le popolazioni terremotate. Solo nel 
1982 nacque la Protezione Civile Italiana.
Per rendere onore ed omaggio a queste 
donne e a questi uomini, sabato 17 settembre 
abbiamo ufficialmente intitolato il piazzale ex 
Rilecart alla PVC. Questo fu il parcheggio della 
Pigna, questo è il piazzale adiacente la sede 
PVC, questo è il piazzale sul quale si affaccia la 
fermata autobus dove ogni giorno centinaia di 
ragazzi transitano e potranno essere stimolati 
a questo nobile impegno civico.
All’intitolazione erano presenti le PVC di 
Alzano, Nembro, Ranica, Villa di Serio e 
Vesuvius della regione Campania, l’ass. Reg. 
Claudia Terzi, il cons. Reg. Roberto Anelli, il 
delegato provinciale Laura Corno, i sindaci dei 
comuni di Nembro, Ranica e Villa di Serio e 
gli assessori di Alzano Lombardo. W LA PVC 
ALZANO!

ALZANO NEL GEMELLAGGIO EUROPEO
Con grande piacere comunichiamo che 
l’Amministrazione Comunale di Alzano 
Lombardo con il comune di Capizzone ed altri 
7 comuni europei si è aggiudicata un bando 
europeo nell’azione “Reti di città” per un 
importo di quasi 200.000 Euro.
Si tratta di un gemellaggio tra 9 comuni 
di sei diverse nazioni europee: Alzano 
Lombardo, Capizzone, Alba Iulia (Romania), 
Outes (Spagna), Vrgorac (Croazia), Kostrzyn 
(Polonia), Dagda (Lettonia), Ludbreg (Croazia) 
e Preili (Lettonia). Un’occasione straordinaria 
per promuovere la cooperazione tra comuni 
e lo scambio di buone pratiche, oltre che 
promuovere gli scambi tra cittadini di paesi 
differenti. Il tema oggetto del gemellaggio 
sarà come la pandemia ha influenzato la 
partecipazione civica e come poter fare in 
modo che le esperienze vissute siano motivo 
per migliorare la vita delle comunità.
Un grande lavoro di squadra che ha portato 
ad un risultato importante. Di questo devo 
ringraziare il collega sindaco di Capizzone 
Alessandro Pellegrini , capofila del progetto, 
la dott.ssa Grazia Merigo di ANCI Lombardia, 
la dott.ssa Gloria Cornolti della Provincia di 
Bergamo, il prof. Luigi Dell’Aquila progettista 
e il consigliere comunale Benedetta Benigni 
che ha lavorato in modo specifico per Alzano 

avendo la delega ai progetti Europei. Voglio 
ringraziare anche l’on. Marco Zanni in 
quando senza l’esperienza offerta nel 2020 
di conoscere da vicino i bandi europei, mai ci 
saremmo approcciati a tale mondo.
È una grande occasione per Alzano Lombardo 
e soprattutto per i suoi giovani per conoscere 
nuove realtà e fare nuove esperienze. Stiamo 
lavorando da mesi al progetto Alzano 
Bellissima Città 2023 e l’auspicio è che tra gli 
alzanesi ci sia sempre più la consapevolezza di 
quanto la partecipazione civica e la relazione 
sociale sia fondamentale per migliorare la vita 
di tutti. Viviamo ed impegniamoci per la nostra 
città, avremo solo belle soddisfazioni per noi e 
per le generazioni future.

AUGURI ALPINI 
PER I 150 ANNI DI 
FONDAZIONE!
Il 15 ottobre 1872 Re 
Vittorio Emanuele II 
firmava il decreto per 
la costituzione del 
glorioso corpo militare 
degli Alpini. Da allora 

l’impegno, il valore e la dedizione del Corpo 
alla Patria è nella gratitudine, nella memoria e 
nel cuore di tutti. Questo splendido esempio 
di dedizione agli altri si è poi tradotto nella 
costituzione dell’Associazione Nazionale 
Alpini e nella formazione dei gruppi locali 
che ancora oggi sono emblematici presidi 
di solidarietà. Domenica 28 agosto ci siamo 
ritrovati alla tradizionale messa al Pimpinel, 
il monumento che domina il monte Colletto 
commissionato e realizzato dal gruppo Alpini 
di Alzano su progetto del maestro Pietro Bassi 
e dedicato agli alpini che sono “andati avanti”. 
A loro il nostro saluto e il nostro ricordo, con 
un saluto particolare al compianto decano 
Guglielmo Confalonieri e all’appassionato cav. 
Domenico Bosatelli recentemente scomparsi. 
La domenica successiva ci siamo trovati per 
una celebrazione sul Canto Alto e domenica 
11 all’adunata sezionale di Scanzorosciate, 
momenti di grande emozione che sono stati 
motivo di ricordo, ringraziamento, ma anche di 
buoni propositi per il futuro.

SCOUT: MURALES CONTRO LA GUERRA
Un grazie di cuore al gruppo Scout di Alzano 
e Nembro, che ha voluto far sentire la 
propria voce contro la guerra in Ucraina ed 
in generale contro le guerre nel mondo, con 
un bel murales in “Via Martiri dell’Olocausto 
e delle Foibe”, sul muro a sostegno dell’area 

mercatale. La street art è una bellissima forma 
di espressione d’arte e di comunicazione, 
che stiamo da tempo promuovendo nella 
nostra città. Complimenti a Wiz art per la 
realizzazione. Ringraziamo gli Scuot per la 
loro attività, per i valori a cui si ispirano e 
che promuovono e per questo significativo 
messaggio che han voluto lanciare.

RALLY MONTE DI NESE
Memorial Francesco Maggioni
Grande emozione il 24 luglio scorso al 
momento del ricordo dell’alzanese Francesco 
Maggioni alla presenza della moglie Romina 
e del figlio Lorenzo. Francesco era un grande 
appassionato di rally e esperto navigatore. 
La sua ultima vittoria proprio qualche giorno 
prima della sua prematura scomparsa, e ciò 
nonostante le forze fossero ormai pochissime. 
Il rally è stata una giornata di festa e 
spettacolo per gli appassionati con un grande 
successo di partecipanti e di pubblico lungo 
la strada. Una giornata particolare anche per 
Monte di Nese, protagonista di un evento 
emozionante.

PISCINE ALZANESI:
L’ECCELLENZA CONTINUA
Da vent’anni le piscine di Alzano Lombardo 
sono ottimamente gestite dalla società diretta 
da Gianmarco Parmeggiani, che da oggi 
rafforza la propria gestione. 
L’amministrazione comunale grazie ad una 
gestione prudente e capace della delicatissima 
situazione finanziaria che si era venuta a 
creare (figlia anche dell’impatto covid e caro 
energia) e all’affidabilità e serietà del gestore, 
ha garantito alle piscine alzanesi la continuità 
del sevizio, senza impatti sulla qualità del 
servizio e sul bilancio.
Siamo soddisfatti di questo importante 
risultato per Alzano, per gli alzanesi e per 
i tanti utenti della media valle Seriana, 
ma anche per la sessantina di persone 
che lavorano presso le piscine. Ringrazio i 
tecnici che in questi mesi hanno lavorato 
proficuamente per trovare una soluzione che 
soddisfacesse l’interesse pubblico.

ONORE AL 
COMM. DOTT. 
MARCO RIZZI
Il 4 luglio 2022 il 
Consiglio Comunale 
ha voluto rendere 
onore al nostro 
concittadino 
dott. Marco 
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Rizzi, Direttore del reparto malattie infettive 
dell’ospedale Papa Giovanni di Bergamo, 
sia per il titolo di Commendatore di cui è 
stato da poco insignito, sia per la sua grande 
opera quotidiana e sia per quanto ha fatto 
per Bergamo nel periodo pandemico. A lui la 
medaglia di Alzano con l’effige del suo Santo 
Patrono San Martino. GRAZIE A NOME DELLA 
CITTÀ!

CANONIZZAZIONE DI DON RUBBI
Bella e partecipata la celebrazione del 28 
giugno scorso presieduta dal Vescovo di 
Bergamo, presso la parrocchiale di Sorisole 
per la conclusione del processo diocesano 
di canonizzazione di don Antonio Rubbi, già 
parroco di Monte di Nese per 13 anni e poi 
vicario foraneo di Olera e Monte di Nese. Inizia 
ora il lungo e complesso processo in Vaticano.
Antonio Rubbi, meglio conosciuto con 
l’appellativo di “Preost sant”, fu parroco di 
Monte di Nese per 13 anni poi a Sorisole 
dal 1740 al 1785. Viene ricordato sia per la 
sua intensissima azione pastorale, sia per la 
sua altrettanto intensa attività taumaturgica 
grazie alle sue benedizioni che guarivano 
uomini e animali. Un’attività che richiamò a 
Sorisole folle di persone provenienti anche 
da altre regioni e dall’Europa. Il 19 gennaio 
2019 il vescovo Francesco Beschi aveva 
aperto ufficialmente il processo diocesano di 
beatificazione. Ora è giunto il momento della 
sua chiusura, che si terrà martedì sera 28 
giugno alle 17 nella chiesa parrocchiale, dopo 
una Messa presieduta dal vescovo

CAMPO SCUOLA ALPINI AD ALZANO 
Parco Montecchio Alzano Lombardo 2022.
Quattro giorni di campo Alpini per 75 ragazzi 
tra i 10 ed i 13 anni della Valle Seriana. 
Un’esperienza unica per divertirsi, socializzare, 
conoscere e vivere i valori alpini. Fratellanza, 
impegno, passione, affidabilità, valori che 
vanno coltivati fin da piccoli e che questi 
quattro giorni hanno certamente contribuito a 
rafforzare in questi ragazzi.
Il 26 giugno al termine della 4 giorni, si è 
svolto la consegna degli attestati, i discorsi 
delle autorità, la sfilata per le vie della città, la 
Santa Messa e il pranzo.
Come Amministrazione Comunale ringraziamo 
gli Alpini di tutta Italia per quanto di bene ogni 
giorno fanno. Ringraziamo il presidente ANA 
di Bergamo Giorgio Sonzogni, il capogruppo 
ANA di Alzano Giuseppe Gregis e tutti 
gli Alpini che si sono impegnati in questa 
bellissima iniziativa. 

PULIZIA VALLE DI SAN ROCCO A OLERA
Sono stati effettuati i lavori di polizia idraulica 
e manutenzione forestale della valle di San 
Rocco, nel tratto che interseca la mulattiera 
che conduce all’antica chiesa di San Rocco.
L’intervento si è reso possibile grazie ad un 
finanziamento della Comunità Montana. Siamo 
in attesa di un nuovo finanziamento per il 
completamento dei lavori.
Durante la pulizia sono stati moltissimi i rifiuti 
rinvenuti. È incredibile che ci siano ancora 
persone che abbandonano rifiuti, per di più 
in boschi e valli. Oltre ai controlli in atto, 
chiunque sorprenda persone ad abbandonare 
rifiuti, è invitato a segnalare alla Polizia Locale 
o direttamente al Sindaco.

RIFACIMENTO DEL TETTO
DI PALAZZO PELANDI
Sono stati conclusi i lavori di manutenzione 
straordinaria di una porzione del tetto di 
palazzo Pelandi di proprietà comunale. Nel 
palazzo oltre al centro civico al piano terra 
(con la presenza di associazioni del territorio), 
sono presenti alloggi comunali.
L’importo dei lavori è stato di €. 70.000

LA PANCHINA DEL DONO
Inaugurata il 16 giugno scorso la panchina del 
dono in piazza Berizzi a Nese, una parchina 
rossa e bianca per sensibilizzare sui temi della 
donazione. AIDO, ADMO ed AVIS insieme.
Io dono! Non so per chi, ma so perché!

“OLTRE LE STELLE”
Il 13 giugno scorso è scomparso il cav. 
Domenico Bosatelli, illuminato imprenditore 

bergamasco nato e 
cresciuto ad Alzano 
Lombardo e dal 2018 
nostro cittadino onorario. 
In occasione della 
presentazione della sua 
autobiografia “Oltre le 
stelle” nel 2019 disse :”Ho 

vissuto la mia vita da eterno apprendista”. 
La sua opera è l’esempio di come l’impegno, 
la volontà ed il talento possano portare ogni 
desiderio “oltre le stelle” resterà vivo nel 
ricordo della nostra comunità.

BUON COMPLEANNO
ALZANO LOMBARDO!
Il 7 giugno 1927, ovvero 95 anni fa, nasceva 
Alzano Lombardo.
Il nome fu coniato in seguito alla fusione dei 
comuni di Alzano Sopra e Alzano Maggiore. 
Nel 1939 fu unito ad Alzano Lombardo anche 
il comune di Nese raggiungendo l’attuale 
fisionomia geografica. Nel 1991 Alzano 
Lombardo assunse il titolo di città.
Nella foto la copertina del quaderno 
celebrativo fatto appositamente stampare 
dal Comune alle cartiere Paolo Pigna per i 90 
anni di Alzano Lombardo e distribuito a tutti i 
ragazzi delle scuole.
Buona Alzano a tutti!

IL 2 GIUGNO
È stata una giornata bella e intensa vissuta in 
comunità come deve essere. Il 2 giugno...
- è stato nella presenza dei ragazzi 18enni che 

hanno scelto di venire in municipio a parlare 
di Costituzione e impegno civico;

- è stato nell’onorificienza consegnata al prof. 
Marco Rizzi, infettivologo alzanese primario 
all’ospedale Papa Giovanni e impegnato nel 
periodo drammatico del covid;

- è stato nella sfilata della nostra concittadina 
Lisa Valoti alla parata di Roma in 
rappresentanza dei nostri amati infermieri;

- è stata nel festeggiare Ilvo Bonasio past 
president dell’alzanese ed esempio mirabile 
di impegno civico;

- è stato in tutte le persone che con orgoglio 
hanno esposto alle loro finestre la bandiera 
italiana;

- è in tutte le persone che ogni giorno con 
impegno sanno essere comunità con 
la presenza ed il lavoro, rifuggendo dal 
disimpegno, che scelgono la coesione 
alla divisione, che utilizzano le parole per 
costruire e non per distruggere.
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SPORT
di Elena Bonomi, Vicesindaco e Assessore Politiche sociali e giovanili. Sporti

Sport con il cuore
Una giornata dedicata allo sport e al volontariato cittadino

Bellissima giornata, per diversi motivi quella 
di domenica 18 settembre ad Alzano, che 
ha visto il ritorno della consueta annuale fe-
sta “Sport con il cuore”, in forma integrale, 
dopo due anni in cui la manifestazione si era 
dovuta tenere in forma ridotta causa restri-
zioni Covid-19.
Quale momento migliore potevamo sceglie-
re per inaugurare il nuovo spazio (attrezzi 
sportivi inclusivi): è un progetto importante 
per tutta la comunità alzanese, ma non solo, 
realizzato in ampliamento del già esistente 

“Mini Trekking sull’argine”, grazie anche ad 
un finanziamento regionale 33.600 Euro.
Alla presenza di numerosi rappresentanti 
dell’associazionismo alzanese, dopo la bene-
dizione da parte di don Daniele, si è forma-
to un corteo diretto verso piazza Italia per 
incontrare e salutare il vescovo monsignor 
Francesco Beschi che ha aperto i festeg-
giamenti dei mille anni di costruzione della 
chiesa di San Martino e i cento anni della 
sua elevazione a basilica, per poi proseguire 
verso il Parco Montecchio dove si è dato il 

via alla manifestazione, con l’apertura degli 
stand, provare tutte le discipline sportive of-
ferte sul territorio, conoscere le associazioni 
di volontariato, il neonato “sportello del vo-
lontariato”, il gruppo “Casa della Comunità 
sul Serio”, promotore del progetto “Paraca-
dute”, con uno stand informativo.
Alle 17,30, al termine della giornata, sono 
stati estratti i premi finali, omaggiati ai dieci 
fortunati ragazzi che avevano completato e 
poi imbucato il cartellino nell’apposita urna.
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Le fotografie qui sopra, da sinistra: tutti insieme verso il Parco Montecchio, 
la benedizione di don Daniele, il momento del taglio del nastro: ha 
ufficialmente inizio l’edizione 2022 di Sport  nel cuore

DA BERGAMO CAPITALE DEL 
VOLONTARIATO 2022 AGLI STATI 
GENERALI DI ALZANO
Incontri, spunti e riflessioni
per un bene prezioso: il volontariato

Il Comune attraverso l’iniziativa LE FORME DEL VOLONTARIATO 
ALZANESE ha intrapreso un lavoro di ascolto della comunità 
volto a conoscere e valorizzare le forme della solidarietà. L’i-
dea è quella di arrivare, entro la prima settimana di dicembre, 
alla celebrazione degli Stati Generali del Volontariato di Alzano 
Lombardo.
Per proporre alla cittadinanza un racconto delle esperienze di 
solidarietà, utile al rilancio della partecipazione dei cittadini, 
stiamo lavorando, con il supporto dell’associazione CSV di Ber-
gamo, in un’ottica di emersione e conoscenza dei movimenti 
solidaristici presenti sul territorio, provando ad andare oltre le 
forme associative tradizionali ed esplorando quelle più infor-
mali e di prossimità che costituiscono l’elemento innovativo del 
volontariato odierno. Un processo di ascolto e ingaggio della 
comunità che permette di interrogarsi sulla qualità del tessuto 
sociale del paese, sulla domanda di partecipazione dei cittadini 
e sui possibili percorsi da avviare, per raccogliere elementi di 
discussione e confronto da trattare nei futuri Stati Generali del 
Volontariato. Un progetto di animazione territoriale da realiz-
zare attraverso lo strumento della mappatura partecipativa, un 
metodo di ricerca che consente di intercettare e dare parola 
agli attori della solidarietà, formali e informali, e offrire loro 
un’occasione di confronto e condivisione per raccogliere espe-
rienze e prospettive e comporre una mappa delle risorse mate-
riali e valoriali del territorio. Il percorso si avvale del gruppo di 
volontari che ha di recente dato vita allo Sportello del Volon-
tariato presso il Comune, sia come nucleo di partenza con cui 
avviare l’analisi preliminare del contesto, sia come supporto allo 
svolgimento di alcune delle fasi di lavoro, utili anche a corrobo-
rare la loro funzione di ascolto e orientamento delle esigenze e 
disponibilità dei cittadini.

PIGNA OUTLET, via Piave 1 - 24022, Alzano Lombardo

CERCA I COLORI DELL’ESTATE DA
PIGNA OUTLET

Per info chiama
035519519
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Conoscete il Progetto Giovani del Comune di Alzano? No? Allora 
bisognerà che ve lo raccontiamo... Il Progetto è nato nel 2006 con 
un lavoro di educativa di strada e di mappatura delle compagnie 
di adolescenti e giovani e si è poi trasformato, grazie a una serie di 
bandi e alla collaborazione con la biblioteca, in uno spazio fisico in 
cui offrire occasioni di incontro, socialità e crescita.
Oggi è questo e molto di più: continua il prezioso lavoro con la 
biblioteca, nella quale è ospitato Diagon Alley, lo spazio aggrega-
tivo rivolto a preadolescenti e adolescenti; sviluppa attività con 
l’Istituto Comprensivo, in specifico per quanto riguarda le secon-
darie di primo grado; collabora con gli oratori e con diverse realtà 
territoriali; promuove attività di cittadinanza attiva.
Certo questi ultimi anni non sono stati semplici: il Covid ha modifi-
cato anche il nostro modo di lavorare, di essere sul territorio. Non 
ci siamo però mai fermati. Durante il primo lockdown abbiamo 
fatto compagnia a un nutrito gruppo di ragazze e ragazzi in un 
terreno per noi nuovo: l’online. Da marzo a maggio 2020, abbiamo 
proposto ogni giorno, da lunedì a venerdì, un’attività creativa (per 
un totale di 60) alla quale si aggiungeva, due o tre volte la settima-
na, un gioco in chat o su una piattaforma online (per 48 momenti). 
Non sono mancati nemmeno i momenti serali di festa (una pizzata 
con le famiglie, il pigiama party e le letture per la Giornata Mon-
diale del Libro) e un momento formativo per i genitori. Il tutto 
rigorosamente a distanza e rigorosamente ognuno a casa propria.
Durante il secondo lockdown, eravamo un po’ nauseati dall’idea 
di tornare a vederci da uno schermo ma non potevamo fare al-
trimenti e allora via con laboratori (cucina, design fiction, scrittura 
creativa), merende e, soprattutto, le apprezzatissime serate quiz.
Il ritorno in presenza dopo tutti questi apri e chiudi e dopo tanto 
tempo passato in casa, non è stato facilissimo: riprendere la vita 
quotidiana, riabituarsi a stare con gli altri, uscire dal confort della 
propria cameretta, non è così scontato e facile.

I luoghi tradizionali dell’aggregazione fanno fatica a tornare abitati 
e lo spazio aggregativo non fa eccezione.
È stato, quindi, un anno di piccoli numeri ma di incontri significa-
tivi e di esperienze… particolari. Siamo andati in gita (Verona e 
Napoli), abbiamo realizzato un laboratorio di manga e anime che 
si è concluso con un’uscita a Milano a “Le botteghe di Tokyo” e 
con la preparazione del sushi, abbiamo realizzato la panchina del 
dono per Avis, Aido e Admo, abbiamo imparato un pochino di 
ucraino con Polina, arrivata ad Alzano da Kiev, abbiamo sperimen-
tato nuovi e avvincenti giochi da tavolo grazie a Max della libreria 
Homo Ludens, abbiamo fatto qualche incursione in biblioteca per 
incrociare gli universitari. Non sono mancate, chiaramente, cene 
e merende.
E l’estate? Eh no, non ci fermiamo nemmeno d’estate! Per i pre-
adolescenti si gioca sotto le stelle al parco Montecchio (cacce al 
tesoro, quiz, sfide) e per adolescenti e giovani “Facciamo per Alza-
no”, attività di pulizia, manutenzione e cura del territorio.
È un’attività alla quale teniamo molto, arrivata alla sua settima edi-
zione, che non abbiamo interrotto, seppure con qualche aggiusta-
mento, nemmeno nel 2020. E piace molto anche a chi partecipa, 
soprattutto quando si vedono risultati concreti: una piazza pulita, 
un’aiuola sistemata, una stanza della biblioteca rimessa a nuovo.
E per il futuro? State pronti perché abbiamo in serbo grosse sor-
prese e novità! Di che cosa si tratta? Seguite i nostri canali social 
e lo saprete!
Il Progetto Giovani è un’azione dell’Assessorato alle politiche so-
ciali e giovanili del Comune di Alzano con la Coop. Sociale AEPER.

Fb: Progetto Giovani Alzano
Ig: progettogiovanialzano
Email: pgalzano2014@gmail.com

Uno dei tanti lavori del Progetto Giovani:
dipingere la panchina del dono

SERVIZI SOCIALI
di Elena Bonomi, Vicesindaco e Assessore Politiche sociali e giovanili. Sporti

Progetto Giovani Alzano
Un progetto sempre in crescita negli anni
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SERVIZI ONLINE- SMART PA
Ad un anno dall’introduzione di nuovi servizi, usufruibili como-
damente da casa attraverso SPID, che permettono di ottenere, 
tra gli altri, certificati anagrafici, l’iscrizione ai servizi scolastici e la 
consultazione della propria posizione tributaria, si comunica che 
l’ufficio tributi ha ampliato l’offerta relativa ai servizi on line per-
mettendo di inviare richieste di rateizzazione accertamento tri-
butario, compensazione crediti/debiti tributari, rimborso, aliquota 
agevolata C01, aliquota agevolata comodato gratuito IMU, dichia-
razione TARI per le utenze non domestiche
È possibile accedere ai nuovi servizi attraverso il seguente per-
corso: www.comune.alzano.bg.it/aree/Tributi-e-Ragioneria/uffici/
Ufficio-Tributi-ed-Economato.
Ricordiamo che questi servizi sono accessibili dalla home page del 
sito del comune selezionando “servizi online”. Tra gli altri, per il 
settore tributi è possibile accedere alle seguenti sezioni IMU e Tari:

CONSULTAZIONE IMU - In questa sezione è possibile:
• consultare la propria situazione contributiva IMU per l’anno cor-
rente e per gli anni pregressi a decorrere dal 2017;
• stampare Moduli F24 precompilati per il versamento delle rate 
non ancora scadute
• stampare Moduli F24 di ravvedimento per il versamento di rate 
già scadute e non versate: in questo caso dovrà essere indicata 
una data di pagamento affinché venga generato il modello F24 
compilato in ogni sua parte;

CONSULTAZIONE TARI - Permette di consultare la propria 
situazione contributiva TARI per l’anno corrente e per gli anni pre-
gressi a decorrere dal 2017 e di stampare Moduli F24 precompilati 
per il versamento di quanto dovuto.

DICHIARAZIONE TRIBUTI - Permette di effettuare:
- Iscrizione TARI
Nelle schermate successive è necessario indicare la data di decor-

renza, l’indirizzo, gli estremi catastali e la superficie dell’immobile 
oggetto di dichiarazione
- Riduzione TARI
Nelle schermate successive vengono proposti gli estremi catastali 
degli immobili soggetti a tassazione: occorre selezionare l’immo-
bile per cui viene richiesta la riduzione ed indicare la data di de-
correnza
- Cessazione TARI
Anche in questo modulo nelle schermate successive vengono pro-
posti gli estremi catastali degli immobili soggetti a tassazione: oc-
corre selezionare l’immobile per cui viene richiesta la cessazione, 
indicandone la data di decorrenza.
Ricordiamo che qualora vi fossero incongruenze all’interno delle 
aree di consultazione, é possibile inviare una segnalazione selezio-
nando la voce: “Invia una segnalazione”.
A questo punto, si aprirà una maschera editabile, nella quale se-
gnalare ciò che non corrisponde al dato in vostro  possesso.

NEWS - Solleciti TARI 
L’Ufficio Tributi sta inviando i solleciti per le annualità insolute 
2017, 2018, 2019, 2020 e 2021 relative alla TARI (tassa rifiuti). Per 
qualsiasi informazione l’Ufficio rimane a disposizione negli orari di 
apertura al pubblico.

INNOVAZIONE
di Lorenzi Aimone, Assessore al Bilancioi

Un comune sempre più “smart”
è in costante crescita il numero di servizi ai quali si può accedere autonomamente
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ASSOCIAZIONIATTIVITÀ ECONOMICHE
di  Giovanna Zanchi, Assessore Attività economiche e personalei

TRE NEGOZI STORICI ALZANESI PREMIATI
Ditta Terzi merceria e tessuti - Cartoleria Nani di Carlo Nani - Ravasio Moda

Commercio locale, una nostra ricchezza
Il commercio di vicinato è una ricchezza per 
tutti, sia dal punto di vista economico che 
sociale. In questo articolo proviamo a fare 
un esame della situazione difficile in cui ver-
sa la rete del commercio locale.
Ricordiamo sempre tutti con nostalgia i pe-
riodi vivaci di quando i paesi erano stipati di 
botteghe, ma se poi ci soffermiamo a pen-
sare quante volte noi facciamo acquisti in 
paese, possiamo di certo comprendere che 
il problema principale del commercio di vi-
cinato è la nostra mutata abitudine di spesa: 
troppi pochi sono i cittadini che utilizzano gli 
esercizi di vicinato e di conseguenza le bot-
teghe chiudono, purtroppo in tutti i paesi.
Le ragioni sono molte.
Diversa abitudine di spesa delle famiglie che 
un tempo si recavano quotidianamente in 
paese, diversa gestione delle famiglie, qua-
si sempre entrambi i genitori lavorano ed 
il tempo per la spesa si riduce preferendo 
nella maggior parte dei casi una spesa set-
timanale unica sola volta alla settimana, nel 
posto dove si fa prima e si trova tutto, la 
polarizzazione della spesa presso i centri 
commerciali e lo sviluppo dell’e-commerce. 
Ci sono poi ragioni certamente addebitabili 

alla tassazione, alle difficoltà burocratiche ed 
ai costi di gestione. Ma tutto sommato se 
ci fossero entrate anche il resto potrebbe 
risolversi.
Come amministrazione in questi anni rite-
niamo di avere fatto molto per il commercio 
di vicinato, non certo sufficiente per contra-
stare il trend generale, ma molto a partire 
dalla coerenza sulle politiche di contenimen-
to delle medie e grandi strutture di vendita 
con dati che sono qui da vedere.
Alzano ha il 300% in meno di superfici di 
vendita di media e grande distribuzione 
rispetto a Nembro ed il 200% in meno di 
Albino e Ranica. Sarebbe stato certamen-
te più conveniente per Alzano fare scelte di 
questo tipo incassando oneri al momento 
della costruzione tributi elevatissimi oggi, 
ma forse sarebbe stato meglio che anche 
gli altri comuni avessero fatto una scelta più 
consapevole e meditata, probabilmente la 
rete commerciale di paese avrebbe tenuto 
meglio.
Sempre come comune dal 2017 al 2022 ab-
biamo investito nel commercio di vicinato 
qualcosa come €. 00, di cui €. 00 per in-
centivi alle attività economiche nel periodo 

pandemico, €. 00 per riduzione di TARI, 
IMU, COSAP e incentivi alle aperture di at-
tività, €. 00 per incentivi di ristrutturazione 
di attività grazie al distretto del commercio, 
€. 00 per il sostegno alle feste di Natale, €. 
00 per feste e contributi vari anche derivanti 
dal distretto del commercio. Sono 00 euro 
gli investimenti fatti a sostegno del commer-
cio locale negli ultimi 5 anni.
Un investimento importante che riteniamo 
non abbia eguali in nessun paese a noi vicino.
Tutti avremo certo responsabilità per la si-
tuazione in cui versa il commercio di vici-
nato e le vie dei nostri paesi, ma forse la 
ricetta giusta sarebbe quella di ricominciare 
a frequentare le botteghe dei nostri paesi, 
per creare, appetibilità, interesse e una nuo-
va vita sociale.

Sono molti i negozi e le attività storiche che in 
questi anni sono stati riconosciti da Regione 
Lombardia come storici.
Regione Lombardia infatti riconosce negozi, 
locali e botteghe storiche caratterizzate dalla 
continuità nel tempo, per almeno 40 anni, del-
la gestione, dell’insegna e della merceologia 
offerta, e da altri fattori, quali la collocazione 
in strutture di pregio e la conservazione di 
arredi e attrezzature storici.
Sono attività storiche e di tradizione: i negozi 
storici, intesi quali unità locali che svolgono 
attività di commercio al dettaglio in sede 
fissa; i locali storici, intesi quali unità locali 
esclusivamente o prevalentemente dedite 
alla ristorazione o alla somministrazione di 
alimenti e bevande; le botteghe artigiane 
storiche, intese quali unità locali che svolgono 
la vendita diretta al dettaglio di beni o servizi, 
con vetrine poste su strada o situate al piano 
terreno degli edifici.

Nel 2022 sono state circa 450 le attività 
riconosciute in Lombardia, di cui circa 60 in 
Bergamo e ben tre di queste sono di Alzano 
Lombardo.
Era il 1883 quando Alessandro Terzi fondava 
la Ditta Terzi merceria e tessuti, l’attività che 
poi fu condotta dalla figlia Stefania Terzi e 
oggi sempre in via Fantoni dalla figlia Silvia 
Nani. In quegli anni ad Alzano Lombardo 
erano in atto novità importanti, dalla rinnovata 
piazza Italia del 1870, alla fondazione della 
fabbrica di calci e cementi dei fratelli Pesenti 
del 1883, alla complessa vicenda del cimitero 
cittadino. In quel panorama così attivo il sig. 
Alessandro Terzi fu un protagonista, essendo 
componente della fabbriceria parrocchiale, 
quella che contribuì anche alla realizzazione 
nel 1898 della bella facciata della basilica su 
progetto di Virginio Muzio.
In quegli anni, nel 1890, nasceva un’altra 
storica attività alzanese premiata quest’anno: 

la cartoleria Nani di Carlo Nani. Un’attività che 
resiste ai giorni nostri ed ottimamente diretta 
da Antonio Terzi discendente di Carlo. Il cav. 
Nani,  riuscì negli anni ad organizzare anche 
una tipografia ed una legatoria, oltre che un 
sacchettificio in Alzano Sopra. Il Cav. Carlo 
Nani fu anche sindaco di Alzano Lombardo.
Più recente ma ugualmente prestigiosa in fatto 
di storia ed eleganza è il negozio di abbiglia-
mento Ravasio Moda fondato nel 1960 da 
Giuseppe Ravasio e diretto oggi dal figlio Gior-
gio Ravasio, che ha avuto il merito, il gusto, 
la perseveranza e l’intuito di farne un marchio 
conosciuto in tutta la provincia bergamasca e 
non solo.
Il 26 settembre 2022 i titolari dei negozi storici 
Silvia Nani, Antonio Terzi e Giorgio Ravasio 
sono stati premiati in Consiglio Comunale con 
la medaglia di Alzano Lombardo per questo 
prestigioso riconoscimento.



Aldo e Maria
Pizzeria
Via Cavour 34
Titolari: Francesco Vidone e Marina Algeri
Email: aldoemariasnc@gmail.com
Telefono: 035 512 792
140 posti a sedere (40 esterni)

Pizzeria di qualità in stile napoletano 
contemporaneo. Pizze d’autore con 
topping innovativi e ricercati.
Nasce ad Alzano Lombardo nel 1998 e, dopo tre 
anni, nasce anche un’asporto in via Provinciale. 
Nel 2003 mio padre decise di vendere e spostarsi 
ad Albino dove siamo rimasti per una decina di 
anni; poco prima mio padre venne a mancare e 
decisi di ripartire a mio modo dal primo locale e 
così tornammo ad Alzano, io e la mia compagna 
Marina, per costruire Aldo e Maria.
Ora, dopo otto anni, siamo conosciuti anche fuori 
Bergamo per il nostro prodotto unico e di qualità.

Sono istruttore della Nazionale italiana pizzaioli e 
per l’Accademia Pizzaioli. Ho vinto molti concorsi, 
partecipato ad un programma televisivo su Sky al 
Master pizza champions. Sono stato tra i primi 20 
nel Campionato Mondiale 2018-2019.

Accontentarsi mai,
migliorarsi sempre

un patrimonio della nostra storia
Gli italiani sono famosi in tutto il mondo 
per essere dei buongustai.
La buona tavola, e i buoni ristoranti, sono 
una parte integrante dell’offerta turistica 
italiana, soprattutto per chi proviene da na-
zioni meno “titolate” nel mangiar bene.
Chi viene in Italia arriva, certamente, per 
conoscere da vicino il nostro immenso pa-
trimonio artistico e monumentale ma an-
che perché, qui da noi, si mangia bene e, 
mediamente, si spende molto meno che nei 
ristoranti della lora citta o nazione di pro-
venienza.

Alzano Lombardo non è da meno. In una 
città relativamente piccola come la nostra 
(se paragonata a Milano, Roma o Firenze) 
contiamo 13 ristoranti che presentiamo in 
questo “inserto goloso” da staccare, con-
servare e consultare tutte le volte che si de-
ciderà di non mangiare a casa propria.
Ai 10 ristoranti qui presentati in dettaglio 
bisogna aggiungerne altri tre che, per vari 
motivi, non sono riusciti a mandare le loro 
informazioni e fotografie.
Sono:

Burro - Via San Pietro 52 - Tel. 035 510 841 - Email info@burrorestaurant.it
Sushi Bistró - Via Giuseppe Mazzini 116 - Tel. 342 893 11 86 - Email alessandro.cugini@icloud.com
Crudo -  Via Roma 52 - Tel. 035 515 512 - Email massimilianogritti@libero.it

L’inserto goloso...



Biker’s Pub 
Pizzeria hamburgeria
Via Marconi 7 (Nese)
Titolari: Matteo e Sergio Salvi
Email: matteobiker78@gmail.com
Telefono: 035 515 464 
150 posti a sedere

Ambiente familiare come una volta, 
con pizza, panini, hamburger anche di 
cinghiale, casoncelli fatti in casa. 
La specialità è la pizza schiacciata.
Nasce a Nese nel 2005.
Semplicità e gestione familiare valgono più di 
tante parole e pubblicità, ma che soddisfazione  
vedere le persone tornare!

Trattoria del Brugo 
Ristorante
Località Burro
Titolari: Giuseppe Ronchi e Raffaele Calcagnile 
Email: info@trattoriadelbrugo.it  - Telefono: 327 150 3032
50 posti a sedere all’interno, su due livelli, oppure all’esterno, in terrazza.

Cucina del territorio e regionale nei generi, rivisitata 
nei modi, nelle preparazioni e nella scelta delle materie 
prime.
Il Brugo nasce da una scommessa: gestire un locale a misura per noi due, 
un po’ distanti da casa, in un contesto naturalistico diverso dal solito. E 
siamo qui dal 2015...
Tra le specialità: carpaccio e casoncelli del Brugo, la polentpizza, le 
cotture cbt delle carni. La Cottura sottovuoto a Bassa Temperatura è una 
tecnica di cottura “dolce” perchè la temperatura usata per cuocere va da 
55°C per carne e pesce, fino al massimo di 85° per vegetali e farinacei.
Di particolare, oltre alla nostra cucina, di sicuro c’è il panorama 
mozzafiato, che fa da traino al locale, come la bellissima terrazza esterna.
Certificato d’Eccellenza Tripadvisor dal 2017 ad ggi. Certificato 
Restaurant Guru 2022. 

Buongusto con i sapori della tradizione

Ca’ Fenile
Agriturismo
Via Brumano 3
Titolare: Massimo Rizzi e il suo stupendo gruppo
Tel.: 035 1977 1820 - Osteria: 389 518 0910
Camere: 389 517 2235
Email: info@agriturismocafenile.com 
100 posti totali (60 all’esterno)

Un’ottima esperienza 
enogastronomica della tradizione 
bergamasca, un tipica cascina con 
spazio ricettivo di 4 ricercate camere 
ed interessanti attività didattiche, 
tutto ciò fuori dal mondo ma a due 
passi dalle attuali comodità.
Cucina basata sulla tradizione bergamasca con 
utilizzo di materie prime di alta qualità di nostra 
produzione e assolutamente di aziende agricole 
locali della bergamasca. Specialità della casa: 

verdure, salumi e formaggi, casoncelli e coniglio 
con polenta di grani antichi.
Il sogno di realizzare l’azienda agricola nel paese 
dove sono nato e vissuto è per l’amore che nutro 
per questo meraviglioso luogo, la passione per la 
natura, gli animali, il buon cibo e la compagnia, 
diventato agriturismo con immensi sforzi, ora può 
condividere tutto ciò con chi sente il bisogno di 
stare bene.
Siamo aperti solamente da 4 mesi, per ora 
i nostri premi sono la sodddisfazione ed i 
complimenti degli ospiti oltre che a numerose 
recensioni positive sui social.
Finalmente un “posto” dove poter mangiare 
piatti della tradizione, dormire in un cascinale 
storico con la piscina, stare con gli animali nella 
natura, fare passeggiate o uscite in bici.
C’è anche un piccolo spazio vendita dove è 
possibile acquistare prodotti a km 0 o trovare 
prodotti provenienti dalle aziende locali come 
riso, olio, polenta ecc.

Mangiare bene, e dormire,
nel cuore della nostra tradizione



La crota di San Pietro
Ristorante
Piazza Giuseppe Garibaldi 6
Titolari: Marco Alemanni e Cinzia Savoldi 
Telefono: 035 510 783 - Email: lacrotadisanpietro@virgilio.it
50 interni 50 esterni.

Cucina piemontese con piatti semplici che tengono viva 
la tradizione. Prodotti in via d’estinzione, il c.d. slow 
food: nocciola tonda gentile delle langhe, robiola di 
Roccaverano, ravioli al Saras del Fen e tanto altro.
Da più di 10 anni sotto la guida familiare dei coniugi Alemanni e della loro 
Martina, garantisce piatti tipici del Piemonte, dove la cucina contadina, 
semplice solo in apparenza, è nobilitata dalla ricercatezza dei prodotti 
e dalla leggerezza delle preparazioni. Nel 1996 a Fontanile d’Asti la 
famiglia Alemanni ha restaurato una vecchia cascina con tre ettari di 
vigna. Da questo antico vigneto, denominato “Bricco San Martino” sono 
nati vini che vengono proposti nel ristorante.
Tra le specialità: agnolotti del plin alle tre carni, salsiccia di Bra, vitello 
tonnato all’antica maniera, cardo gobbo di Nizza Monferrato.
Certificato di eccellenza 2015 - tripadvisor

Trafficanti di sogni

Locanda della Corte 
Ristorante
Via Mazzini 72
Titolare: Flavio Mazzilli, con la moglie Terry e la 
figlia Laura
Tel.: 035 513 007 - info@locandadellacorte.it 
110 coperti interni e 30 esterni

Nell’elegante Palazzo Barzizza, sa-
pientemente ristrutturato, accogliamo 
i  clienti con cortesia e professionali-
tà. L’esperienza alla locanda parte dal 
calore dell’accoglienza familiare e si 
completa con la degustazione della 
nostra cucina tipica.

Cucina tipica regionale ed italiana, salumi stagio-
nati dallo Chef e Patron (Culatello affinato al Mo-
scato di Scanzo, Bresaola d’Angus), lumache alla 
Bourguignonne per gli appassionati. Primi tipici 
fatti in casa (il vero Casonsel della Bergamasca) 

Le nostre specialità: Tondo Oro della Locanda allo 
Strachitutnd. I risotti vincitori di diversi concorsi 
come quello con Carbonada di Bue al Barolo e 
Crema di Strachitund. Il cuore della Locanda in 
Sala Camino è il nostro braciere a vista dove si 
cucinano carni di tutto il mondo (Fiorentina di An-
gus Irlandese, T-Bone Usa, Thomahawk , costata 
da Bruna Alpina, filetto di Patanegra, bisonte ca-
nadese... Dolci tipici fatti in casa e i nostri lievi-
tati. Passione del titolare e produzione propria di 
panettoni artigianali e colombe. Cena alla carta e 
organizzazione eventi. Vincitore del Trofeo Salera, 
finalisti Miglior Panettone…

Locandieri col sorriso dal 2006

RistoFante 
Ristorante
Via Mazzini 41
Titolare: Silvia Valoti e Giambattista Manzini
Tel.: 035 511 213 - ristofante@ristofante.it
Non oltre 50 coperti nelle 3 sale interne ed 
altrettanti all’esterno nel rigoglioso giardino

La cucina di Titta privilegia la freschez-
za delle materie prime, delle verdure e  
del pesce, la loro stagionalità. Rispet-
tando le tradizioni, alleggerendole e 
adeguandole ai tempi.

Era il 1992 e, dopo diverse esperienze alle di-
pendenze di ristoranti rinomati, Silvia e Titta de-
cidono di mettersi in proprio. Dopo sette anni, 
si sentono completi e pronti per il grande salto. 
Lasciano Ponteranica e si trasferiscono ad Alzano 
Lombardo, nel cui centro storico acquistano e ri-
strutturano un’antica casa del ‘600. Quest’anno, 

festeggiamo quindi il 30° compleanno.
L’ottima cucina unita all’ospitalità, sono da sem-
pre le chicche del più apprezzate.
Al di là delle stelle, i migliori riconoscimenti sono 
quelli che riceviamo dai nostri ospiti e dal loro pas-
saparola. Stellato Michelin, è presente nell’elite 
JRE (Jeunes Restaurateurs d’Europe).
Oltre la cucina, d apprezzare il locale interno ed il 
giardino. Con la clientela si sviluppa un rapporto 
tale per quale si percorre un pezzo di strada insie-
me e si condivide molto.

Per gustare una cucina
che non tramonta mai



Da Romano
Ristorante
Via Belvedere 55
Titolari: Valentina, Sara e Mario Adobati
Telefono: 035 515 135 - Email: saraadobati89@gmail.com
180 interni, 25 sulla terrazza panoramica

L’attività di ristorazione è specializzata in banchettistica 
(matrimoni, lauree, compleanni, cene aziendali ecc.) ma 
offre anche menu alla carta e pranzi di lavoro.
Il locale nasce nel 1962 come piccola trattoria e si evolve a ristorante 
ampliando gli spazi interni e l’ampio giardino con piscina, vicino alla 
quale è possibile cenare. La grande famiglia Adobati si è sempre presa 
cura del locale, soprattutto i fratelli Walter, Claudio e Mario, ai quali 
sono subentrate le nipoti Valentina e Sara.
Siamo sempre pronti a dare il massimo e a soddisfare le varie esigenze. 
Due chiacchiere con i clienti non mancano mai, pensiamo sia un modo 
carino di farli sentire come a casa.
La cucina che offriamo è tipica bergamasca: casoncelli, scarpinocc, 
formaggi bergamaschi, il salame e la polenta non devono mai mancare! 
Piccola nostra specialità tra i secondi piatti è la “fesa alla californiana”.

Darci dentro a tappeto!

Da Sandro alla Busa
Ristorante pizzeria
Via Busa 36
Titolare: Tobia Sandro Zanardi
Telefono: 035 515 107 - Email: rist_la_busa@libero.it
60 interni, 40 esterni

Da Sandro propone la cucina tradizionale con  particolare 
attenzione a ricerca e qualità delle materie prime. La 
pizza, sottile e cotta nel forno al legna, rappresenta il 
punto di forza, con l’ampia scelta di vini e dolci fatti in 
casa.
Dal 1978 Sandro, con la moglie Rosa e il figlio Stefano, accoglie i clienti 
in un ambiente cordiale dall’atmosfera familiare. Il ristorante è nell’albo 
delle attività storiche di Regione Lombardia. Qui si trascorrono momenti 
all’insegna della convivialità e del buon cibo, grazie anche al rapporto 
di fiducia che si crea con la clientela.  Specialità: foiade al tartufo nero, 
baccalè gratinato, pizze speciali (Campomare, Sandro, Rustichella...). 
Ampio parcheggio e veranda estiva. Cucina tipica bergamasca: 
casoncelli, scarpinocc, formaggi bergamaschi, salame e polenta non 
mancano mai. Specialità tra i secondi è la fesa alla californiana.

Ristorante, pizzeria & vino buono

Al tagliere di Nese
Osteria
Via Marconi 69
Titolare: Pietro Bongiorno
Telefono: 035 42 86 896 - Email: info@altaglieredinese.com
150 coperti tra interni ed esterni

La pareti del ristorante accolgono opere di artisti locali 
e la sera la sala interna diventa teatro di concerti live 
in cui si esibiscono musicisti di diversa formazione, 
nazionali e internazionali, per far viaggiare lontano sulle 
note di una chitarra blues o di una voce country.

L’attività è iniziata nel 2004. L’osteria propone una cucina che unisce 
piatti della tradizione bergamasca a ricette originali, utilizzando sempre 
prodotti selezionati e di qualità. Il menù offre abbondanti taglieri di 
affettati, formaggi e verdure, primi piatti a base di casoncelli fatti in 
casa, risotti e paste fresche seguiti da ottime carni selezionate, formaggi 
delle valli e dolci da leccarsi le dita. Il tutto accompagnato da ottimi vini.

Un buon pasto cura il corpo e lo spirito
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ABC23, un’occasione
per i giovani di essere attori
Alzano Bellissima Città, il progetto legato alle celebrazioni 
del 2023, offre alla nostra popolazione scolastica e a tutti i 
giovani una straordinaria occasione

Di Marco Cimmino, Assessore alla Cultura e all’Istruzione

Le scuole del nostro territorio sono, allo stesso tempo, un 
luogo di educazione e cultura ed una formidabile risorsa: i 
nostri giovani, a partire dalle primarie per arrivare alle supe-
riori, dopo essere rimasti, per così dire, in standby, a causa 
delle restrizioni legate al Covid, oggi hanno un disperato bi-
sogno di ripartire, di ritrovarsi e di confrontarsi.
Alzano Bellissima Città, ovvero il progetto legato alle cele-
brazioni del 2023, offre alla nostra popolazione scolastica 
una straordinaria occasione: l’impegno dei nostri ragazzi, in-
fatti, risponde tanto alle esigenze di risocializzazione quanto 
a quelle di educazione alla cittadinanza, vale a dire a due 
obbiettivi strategici tanto per le istituzioni scolastiche quanto 
per noi, pubblica amministrazione.
Per questo motivo, una delle priorità di questo assessorato è 
stata quella di coinvolgere attivamente le varie scuole di ogni 
ordine e grado, presenti sul territorio del nostro comune, nei 
programmi per le celebrazioni di ABC2023.
Per cominciare, nel Piano per il Diritto allo Studio, sono sta-
ti individuati i principali attori del partenariato tra scuola e 
realtà territoriali: Associazione Nazionale Alpini, AVIS, CAI 
e così via: la prima tappa di questo percorso consisterà nel 
sensibilizzare gli studenti su queste importanti istituzioni, per 
mezzo di incontri, concorsi a premi e Unità di Apprendimen-
to, costruite ad hoc per i vari ordini scolastici.
Attraverso queste iniziative, si indurranno docenti e studenti 
a un lavoro sinergico, rispetto a quello dell’amministrazione 
comunale: produzione di videoclip o di veri e propri filma-
ti, da pubblicare sui social, organizzazione di visite guidate, 
contributi volontari alle varie attività. Per quanto concerne 
quest’ultimo aspetto del coinvolgimento delle scuole, abbia-

mo ipotizzato la possibilità di un vero e proprio percorso 
di alternanza scuola-lavoro, incentivato con crediti formativi, 
per gli studenti che volessero diventare partner del progetto 
ABC2022, in forma di volontariato. In pratica, questi studenti 
verrebbero ingaggiati, previo un breve corso propedeutico, 
per attività di accoglienza, accompagnamento e controllo, in 
occasione di mostre, manifestazioni e simili.
Un altro aspetto interessante di questo ampio piano di coin-
volgimento della popolazione studentesca è rappresentato 
dagli aderenti alla Leva Civica Regionale, che potrebbero 
essere utilizzati per attività specifiche, come, ad esempio, il 
riordino degli archivi comunali e del fondo Tullia Franzi.
Naturalmente, tutte queste attività andranno concordate e 
coordinate coi dirigenti dei vari plessi scolastici alzanesi, alcuni 
dei quali ci hanno già dato la loro adesione: la speranza è che 
ABC2023 possa davvero rappresentare, anche per i nostri 
studenti uno stimolo a rinsaldare il loro senso di comunità e il 
loro spirito di identità. E che il 2023 possa essere l’anno della 
grande ripresa e delle certezze, dopo quello delle speranze. 
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CULTURA E ISTRUZIONE
di Marco Cimmino, assessore alla Cultura e all’Istruzionei

Cari studenti,
l’inizio dell’anno scolastico è sempre un momento elettrizzante: 
per alcuni si tratta di ritrovare gli amici, le aule, i vecchi insegnan-
ti, mentre, per altri, sarà tutto nuovo e, speriamo stimolante.
Credo sia giusto, quindi, mandarvi l’augurio della vostra Ammi-
nistrazione Comunale per i vostri impegni e per i vostri studi: 
voi rappresentate il nostro futuro ed è normale che noi, che, 
invece, rappresentiamo il presente, prima di passarvi il testimo-
ne, vi accompagniamo e seguiamo nella vostra preparazione di 
uomini e di cittadini.
Vi risparmio i soliti predicozzi in stile ministeriale: mi limito a 
raccomandarvi una cosa che mi deriva dalla mia esperienza di 
studente e di docente. Cercate sempre la bellezza.
Il mondo in cui viviamo è afflitto da un’infinità di bruttezze, di 
cose volgari, insulse, stupide: voi perseguite il bello.
Avete la fortuna di misurarvi con una civiltà meravigliosa, con le 

più nobili manifestazioni dell’animo umano: non sprecate questa 
occasione. Non accontentatevi della banalità, delle cose ovvie, 
delle strade facili: il mondo in cui vivrete la vostra vita da adulti 
dipende da voi e dalla vostra voglia di essere migliori.
Ecco, solo questo vi auguro: di studiare divertendovi, apprez-
zando la meraviglia che ci circonda e cui possiamo attingere an-
che solo aprendo un libro, ascoltando della musica, guardando 
fuori dalla nostra finestra.
Non vivete questa vostra esperienza scolastica come una gab-
bia noiosa, ma portate dentro la scuola la vostra allegria. Così, 
lo studio non vi peserà e vi sentirete parte di una grande fami-
glia, che è quella della cultura e della cittadinanza.
Io sono stato fortunato e ho vissuto così la mia esperienza di 
studente: possiate esserlo anche voi.
Buon anno scolastico.

Care studentesse e cari studenti
Cercate sempre la bellezza.
Il mondo in cui viviamo è afflitto da un’infinità di bruttezze,
di cose volgari, insulse, stupide: voi perseguite il bello.
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TERRITORIO
di Giuseppe Gorzio, assessore a Territorio, Ambiente e Transizione ecologicai

Interventi negli edifici e nel territorio
Sono tre gli ambiti principali di intervento: adeguamento antisismico primaria di Nese, 
strada per Olera e Monte di Nese, ricarica auto elettriche

Il Comune sta svolgendo importanti opere di adeguamento an-
tisismico della scuola primaria A. Tiraboschi di Nese, con un im-
pegno economico di circa 800mila Euro. Con l’occasione sono 
in corso altri lavori di manutenzione.
Altri interventi riguardano la messa in sicurezza da rischio idro-
geologico della strada per Olera e Monte di Nese. Infine sono 
in corso di realizzazione alcune stazioni per la ricarica di veicoli 
elettrici.

Adeguamento antisismico scuola primaria di Nese
Gli edifici della scuola sono stati sottoposti nel 2018 ad una 
verifica della loro vulnerabilità sismica, a seguito della quale 
sono stati pianificati gli attuali interventi, con l’obiettivo di 
contenere al massimo l’impatto sull’attività didattica ed i tempi 
per l’esecuzione dei lavori. La scuola è composta da 3 corpi di 
fabbrica realizzati in momenti successivi. L’intervento prevede 
l’adeguamento sismico su ciascuno dei tre corpi.

Corpo A (aule) - Il corpo A è stato edificato nel 1973. Il fab-
bricato è costituito da pilastri, muri e travi in cemento armato 
con solai e copertura in cemento e laterizi (mattoni). La pianta 
del fabbricato misura circa 54 x 31 metri. L’edificio presenta 
una parte centrale (ingresso) ove sono presenti diversi elementi 
murari in cemento armato e zone laterali, dove sono collocate 
le aule, con pilastri e travi in cemento armato. 

Corpo B (mensa) - Il corpo B è stato edificato nel 2007, ha la 
struttura in cemento armato e misura circa 21 × 16 metri.

Corpo C (palestra) - La palestra è stata costruita nel 1989 
con struttura in cemento armato. Oltre alla palestra l’edificio 
ospita gli spogliatoi, un deposito attrezzi e un vano ascensore. 
La costruzione misura circa 28 x 14 metri.

L’intervento
I tre edifici non presentavano giunti adeguati a sollecitazioni si-
smiche, per cui sono previsti tutti i rinforzi strutturali, anche 
mediante utilizzo di fibre di carbonio (giunti, pilastri, eventuali 
necessarie piccole demolizioni) in modo da collegare l’intera 
struttura e renderla in grado di assorbire eventuali sollecitazioni 
di natura sismica.
A completamento dei lavori verranno realizzati anche diversi 
interventi di manutenzione:
- sistemazione dei balconi, delle parti degradate delle copertu-
ra, ritesatura e riparazione o sistituzione della recinzione, pulizia 
e pittura delle facciate e sostituzione dei serramenti.
L’importo dei lavori è di circa 800.000 Euro, interamente finan-
ziato da un contributo statale.

Dall’alto verso il basso:
la planimetria generale degli edifici che costituiscono la scuola primaria di 
Nese; il corpo A, che ospita le aule didattiche; il corpo B, dove si trova la 

mensa, e il corpo C, dove si trova la palestra
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Consolidamento dei versanti, delle scarpate e della car-
reggiata della strada per Olera e Monte di Nese
Il progetto prevede la posa di reti lungo alcuni tratti del versan-
te roccioso e la creazione di tratti di cordolo lungo la banchina 
stradale che ospita il guard rail. Interventi simili sono stati realiz-
zati in altri punti della medesima strada.
Le operazioni di posa delle reti prevedono: decespugliamento 
e taglio della vegetazione nelle zone della scarpata da rivestire 
con le reti; pulitura della parete rocciosa per eliminare le rocce 
instabili; posa di una rete metallica ancorata alla roccia e rinfor-
zata mediante funi diagonali ad anima metallica.
La creazione di tratti di cordolo prevede: pulizia delle bocche di 
lupo a monte ed in corrispondenza dello scarico a valle; creazio-
ne di micropali di contenimento e posa di una barriera stradale 
in acciaio ancorata al cordolo; ripristino della pavimentazione 
stradale con fresatura di parte della sede stradale, rimozione 
della massicciata, risanamento delle porzioni con eccessivi av-
vallamenti e messa in quota delle caditoie.
L’importo dell’intervento, al momento in fase di appalto è di 
circa 700.000 Euro, finanziati da un contributo statale.

Stazioni di ricarica per veicoli elettrici
Considerata la complessità attuale raggiunta dal sistema di mo-
bilità urbana (infrastrutture varie e di parcheggio, nodi di inter-
scambio, rete di trasporto pubblico e privato) appare sempre 
più evidente la necessità di riorganizzazione del sistema, pas-
sando attraverso l’applicazione di nuovi modelli di sostenibilità.
Il territorio di Alzano Lombardo è interamente situato sulla de-
stra orografica della Val Seriana, delimitato a sud e sud-est dal 
corso del Serio dal quale parte la ciclopedonale per la Val Seria-
na, in un contesto di valorizzazione dei molti parchi di notevole 
importanza e frequentazione.
In questo contesto l’amministrazione comunale desidera intro-
durre delle stazioni di ricarica che possano dare delle concrete 
risposte alla richiesta degli automobilisti.
Si è scelto di posizionare ricariche accelerate AC nei due par-
cheggi d’interscambio con la tramvia per Bergamo ed Albino, 
che sono nelle strette vicinanze della super strada della Val Se-
riana. Inoltre si è valutato di posizionare le sempre più richieste 
ricariche per ebike in aree strategiche frequentate da ciclisti 
diretti verso Olera e Monte di Nese.
Le colonnine che saranno installate:
Area parcheggio Teb-PVC:  due stazioni di ricarica accele-
rate per auto con due prese in simultanea ed una stazione per 
ebike in grado di ricaricare fino a 12 ebike in contemporanea.
Area ricarica Parco Montecchio zona Biblioteca: una sta-
zione in grado di ricaricare fino a 12 ebike in contemporanea.
Area Parcheggio Alzano Sopra: una stazione di ricarica ac-
celerata per auto con due prese in simultanea.
Area Olera - Ostello della Gioventù: una stazione di ricarica 
fino a 12 ebike in contemporanea.
Area Monte di Nese - Ostello della Gioventù: una stazione 
di ricarica fino a 12 ebike in contemporanea.

Attualmente è in corso la progettazione esecutiva delle opere 
e l’appalto diventerà operativo con il contributo regionale di 
192.000 Euro.
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Quella di quest’anno è stata un’estate ricca di eventi e spettacoli 
nella nostra città. Dopo lo stop forzato degli ultimi due anni è tor-
nato l’Alzano Summer Festival, la kermesse musicale organizzata 
come sempre dagli instancabili ragazzi della Pro Loco, corroborati 
dall’energia dei B&B Daddy at Work, si è arricchita quest’anno di 
una serata in più dedicata al cabaret e ha portato sul palco Alzanese 
Artisti del calibro di Max Pisu e DJ Marco Comollo di Radio 105.
Nemmeno l’immancabile pioggia è riuscita a guastare il clima di festa 
che si è respirato nell’ultimo fine settimana di luglio. Sempre Pro 
Loco e i fantastici Papà del gruppo B&B Daddy at Work sono stati gli 
artefici della seconda edizione di Cinema al parco che, nelle sere di 
giugno ha portato il cinema all’aperto nella fantastica cornice di Parco 
Montecchio, proponendo sia film d’animazione per i più piccoli come 
Coco e Sing, sia intramontabili classici come Grease, per finire con il 
biopic su Freddie Mercury Bohemian Rhapsody.
La Musica è stata il vero leitmotiv dell’estate alzanese. Con la regia 
di Pro Loco, il M° Claudio Morlotti ha portato la musica d’autore 
in tutta Alzano con la rassegna Musica ItinerArte che in quattro 
serate (a Monte di Nese, Agri, Parco Montecchio e municipio) ha 
dipinto il ritratto di quattro grandi cantautori italiani: Battisti, De An-
dré, Daolio e Dalla.
Non è mancata nemmeno la banda: ad aprire le danze il Corpo Mu-
sicale Municipale con la serata Musica Latina, mentre il Premiato 
Corpo Musicale Elia Astori di Nese ha celebrato la propria storia con 
un grande concerto al Parco Montecchio.
In municipio, oltre la consueta tappa alzanese di Estate In, si è con-
clusa la stagione con un concerto della statunitense KU Bands dell’u-
niversità del Kansas; i giovani universitari americani, impegnati in un 
tour europeo, hanno fatto tappa nella nostra città avendo modo di 
visitare Palazzo Pellicioli del Portone e di rimanerne affascinati.
Durante l’estate non sono mancati nemmeno i momenti di appro-
fondimento culturale con le visite guidate dagli Operatori culturali 
Alzanesi che, sempre solerti nel far conoscere il nostro patrimonio 
culturale e artistico, hanno condotto i visitatori alla scoperta dei te-
sori della Basilica, del borgo di Olera e, per le strade di Alzano, tra 
Mura, Muri e Murales.

Alzano, un’estate spettacolare!
di Mattia Baldis, Consigliere con Delega agli Eventi 
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IL DIFFICILE INVERNO CHE CI ATTENDE
L’attività dell’Amministrazione Comunale in questo mo-
mento è rivolta principalmente alle misure da adotta-
re per contenere i pesantissimi contraccolpi che il caro 
energia produrrà nelle famiglie, sull’assetto socioecono-
mico locale e sul bilancio comunale. Le direzioni assunte 
dall’Amministrazione sono molteplici e molte tocche-
ranno anche le abitudini e i servizi pubblici con un for-
zato ridimensionamento della spesa pubblica corrente 
per la tenuta dei conti. Per superare questo momento 
servirà lo sforzo e la consapevolezza di tutti.
Sul fronte investimenti la situazione è ben diversa con 
numerosi finanziamenti regionali e statali volti a favo-
rire le opere pubbliche per dare lavoro e efficientare 
il patrimonio pubblico per ridurre la spesa energetica. 
Anche su questo fronte però il caro materiali e la dif-
ficoltà di reperimento si fa spesso sentire. Nonostante 
le grandi difficoltà di operare in questo periodo, siamo 
molto soddisfatti del risultato ottenuto con la conclu-
sione del parcheggio Protezione Volontaria Civile, un 
pezzo di città riconsegnata al decoro urbano, come 
siamo soddisfatti dello straordinario risultato estetico 
che i lavori di piazza Italia e via Mazzini stanno dando 
alla città, un lavoro reso improcastinabile per la peri-
colosa condizione dei sottoservizi che necessitavano di 
sostituzione e dalla ormai insostenibile impraticabilità 
dei marciapiedi di via Mazzini. Soddisfatti anche dalle in-
numerevoli opere concluse ed avviate in questo primo 
anno di amministrazione.

IL 2023 ANNO DI SOCIALITÀ
È entusiasmante il percorso che la città di Alzano Lom-
bardo ha intrapreso con il progetto ABC2023, sia per le 
tante iniziative che si stanno programmando da parte di 
tanti soggetti, ma soprattutto per la visione di fiducia sul 
futuro che ci è offerto dalla socialità che questo proget-
to si è prefissato di promuovere. Il ringraziamento più 
grande va alle tante associazioni e realtà di volontariato 
che si stanno come sempre impegnando in questo bel 
progetto e che anche quest’anno hanno contributo in 
moto attivo a promuovere occasioni di incontro e so-
cialità con i tanti eventi che hanno caratterizzato l’estate 
alzanese.

I NO DELLA MINORANZA
A differenza di quanto vorrebbe far credere, la mino-
ranza consiliare si dimostra nei fatti contraria su tutto 
o quanto meno sui temi più importanti della città ed è 
sinceramente incredibile l’ostruzionismo che sta svol-
gendo a livello amministrativo con l’asfissiante richiesta 
di documenti e interrogazioni che hanno evidente-
mente il solo fine di ingolfare gli uffici. Difficile capire 
come la minoranza consiliare pensi di avere dialogo e 
confronto con l’atteggiamento assunto in questo anno 
passato. Vi proponiamo alcuni dei recenti NO di questa 
minoranza.
La minoranza dice no alla piscina
La minoranza alzanese del PD ha votato contrario al 
piano di salvataggio della piscina alzanese votato dal-
la sola maggioranza consiliare. In un momento dram-
matico per tutti e pure per le piscine di tutta Italia, le 
battaglie di principio del capogruppo PD sono davvero 
incomprensibili. Strano inoltre che la sera in cui si è vo-
tato fossero assenti 3 dei 5 consiglieri di minoranza.
La minoranza se la prende con Pro Loco
Lo aveva già fatto Alzano Viva facendo sanzionare Pro 
Loco quando nel 2021 si fece interprete della bellissima 
iniziativa della via dei fiori. Questa volta il PD alzanese 
si scaglia incomprensibilmente sulla Pro Loco con una 
serie di azioni di dubbio gusto. Su tutte l’accanimento 
nei confronti del bellissimo cineforum organizzato que-
sta estate a Parco Montecchio dove al capogruppo del 
PD proprio non va che ci fossero i bikers. Che fastidio 
gli avranno dato?
La minoranza vota contrario anche alle azioni an-
tidroga
Incomprensibili anche le dichiarazioni contrarie della 
minoranza in occasione dell’approvazione della varia-
zione di bilancio relativa anche alle misure antidroga 
che l’amministrazione comunale ha previsto di attuare 
grazie ad un bando di finanziamento vinto proprio per 
il contrasto allo spaccio di sostanze stupefacenti nei din-
torni delle scuole.
Ci pare sinceramente che la strada intrapresa da questa 
minoranza sia del tutto lontana da quel clima di colla-
borazione che sarebbe necessario in un momento così 
difficile per tutti.

Il gruppo consiliare di maggioranza
Camillo Bertocchi Sindaco
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“La competenza è fondamentale per amministrare un 
comune, soprattutto in questa delicata congiuntura 
storica, e abbiamo ben chiaro quanto dovrebbe com-
petere alla maggioranza, e quanto invece compete a 
noi minoranza. Il nostro ruolo è lavorare per essere 
stimolo a far bene, essere garanzia di trasparenza per i 
cittadini, e lo faremo fino in fondo, anche se a qualcuno 
potrà dare fastidio, anche se qualcuno si rifugerà nel 
vittimismo, anche se qualcuno anteporrà lo scontro al 
confronto. Se Gente in comune continuerà a negare il 
confronto consiliare, noi continueremo a fare interro-
gazioni, sia per sapere cosa sta dietro le decisioni ca-
late dall’alto, talvolta cruciali, sia per informare, sia per 
risolvere i problemi della città, da quelli più importanti, 
come il lavoro e la salute pubblica, a quelli più banali, 
ma ugualmente vitali, come le manutenzioni del terri-
torio e la pulizia. Si possono avere idee diverse, ma non 
si può negare il confronto, e questa situazione assurda 
in cui la maggioranza si è isolata sta impoverendo il pa-
ese e il suo futuro. Abbiamo assistito a scelte d’imperio 
senza precedenti…..”

Cari concittadini,
Abbiamo voluto iniziare questo  articolo  riportando 
quanto scriveva nel notiziario comunale n.3/2015 il no-
stro attuale sindaco Bertocchi, allora capogruppo della 
minoranza consigliare.
A distanza di pochi anni la maggioranza  non si com-
porta diversamente da come dalle colonne del noti-
ziario accusava chi a quel tempo amministrava la città. 
Le commissioni vengono convocate ma in questa sede 
spesso Assessori e Consiglieri del Gruppo di Maggio-
ranza  non sanno rispondere ai quesiti posti, e anziché 
essere la sede del confronto e della condivisione, di-
venta spesso un ascolto passivo di decisioni già prese 
e irrevocabili.  Possiamo affermare con amarezza che 
l’auspicio del Sindaco che dichiara “di lavorare con la 
consapevolezza che la partecipazione civica e la rela-
zione sociale sia fondamentale per migliorare la vita di 
tutti” è fortemente disatteso.
Abbiamo passato un intero anno a fare proposte, chie-
dere di poter collaborare, condividere progetti , ma 
con tono spesso arrogante di chi deve trovare come 
scusa la strumentalizzazione, ci siamo visti respingere e 

bocciare iniziative che, in alcuni casi,  sono state adotta-
te dalla Giunta e approvate dopo pochi giorni.
 Un’amministrazione comunale, quella del sindaco Ber-
tocchi, che  sbandiera la nuova campagna ABC  chie-
dendo, a parole,  un’ampia partecipazione di tutti ma 
che ha chiuso la possibilità di un coinvolgimento attivo 
del nostro Gruppo di Minoranza (l’abbiamo chiesto 
formalmente in una commissione consiliare e ribadito 
durante la discussione di un Consiglio Comunale rice-
vendo un sonoro rifiuto).  
Un’amministrazione che non informa e coinvolge non 
solo  il Consiglio Comunale ma neppure la cittadinanza 
dei tanti contenziosi tuttora aperti (ammonta a circa 
100.000 € lo stanziamento per far fronte alle parcelle 
dei consulenti).  
Cari concittadini, cosa  sapete  della citazione presen-
tata dall’esecutore testamentario dell’eredità lasciata al 
comune di Alzano Lombardo dal defunto cav. Giusi Pe-
senti? (a proposito qualcuno vi ha informato su quanto 
ammonta l’intero lascito e come sono stati impiegati?). 
Qualcuno vi ha informato del contenzioso in corso con 
chi si era aggiudicato l’appalto per la costruzione della 
nuova scuola dell’infanzia nell’area della ex villa Paglia? 
(intanto però sono stati stanziati ulteriori 70 mila € 
destinati ai tecnici progettisti per aggiornare il progetto 
iniziale). O forse qualcuno vi ha illustrato come sono 
stati spesi i fondi destinati   all’emergenza Covid-19?   
Se questa è trasparenza… giudicatelo Voi.
Ed intanto ci ritroviamo con una città  dalla viabilità 
compromessa da lavori in corso che subiscono conti-
nui fermi ed intoppi, da opere pubbliche bloccate da 
controversie, ed i centri storici che si stanno svuotan-
do dalle attività commerciali sempre più in difficoltà. 
Quali sono le iniziative poste in atto dall’Amministra-
zione e quali le priorità? Se per celebrare Alzano2023, 
Bergamo e Brescia capitali della cultura, tra le opere 
previste non c’è la ristrutturazione della Biblioteca di 
Montecchio ma la riqualificazione del parcheggio Teb e 
la realizzazione di un’area sgambamento cani,  possia-
mo stare freschi.

Il Gruppo consiliare ALZANO FUTURA
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